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1競争ルールに関する検証WGの関係者ヒアリングについて

• 令和５年省令改正等に伴う取組、影響

第52回WG
ヒアリング
２月16日

第53回WG
ヒアリング
３月13日

 第52回会合以降の関係者ヒアリングについては以下のとおり実施予定。

• ミリ波対応端末

• 端末下取りサービス

• 不良在庫特例の見直し

• ネットワーク利用制限

• 指定対象事業者の見直し

• 通信モジュール

第54回WG
ヒアリング
３月28日

●想定スケジュール

11月 12月
2024年
１月

２月 ３月 春頃 夏頃

モバイル市場
競争促進
プラン公表

・関係者ヒアリング検討
開始

・ 報告書案 ・ 報告書
取りまとめ

（パブコメ）

（11/7） （11/16）（12/4）（12/22） （1/29）

・今後の検討の
進め方

（2/16）

・関係者ヒアリング ・関係者ヒアリング

（４月以降）（3/13）（3/28）



2第54回会合 ヒアリング事項（ＭＮＯ４者）

ヒアリング
対象者

主なヒアリング事項

MNO４者 ○ ミリ波対応端末

① ミリ波を活用し、どのようなサービスや社会を実現することが可能か。また、ミリ波のメリット・デメリットについてどのように考えているの
か。また、それらについて、利用者に対して周知をしているのか。

② ミリ波の活用に関し、ミリ対応端末の普及は重要だと考えているか。

③ ミリ波対応端末の割引上限見直しは、ミリ波対応端末の普及に効果があると考えるか。

④ ミリ波対応端末ユーザーのARPUが高いこと（約1.32倍）を踏まえ、ミリ波対応端末の割引上限を変更することについてどのように考える
か。また、端末別のARPUのデータはあるか。

○ 端末下取りサービス

① 端末下取りサービスについて、郵送の場合、端末買取り額に関し利用者の認識とキャリアの査定結果に齟齬が生じたとしてもキャンセ
ルできない運用となっているが、改善を検討する予定があるか。

② 仮に改善を検討する場合、現時点で想定される改善方法、改善スケジュール。

③ 郵送での下取りの件数。そのうち、利用者が当初想定していた査定金額とキャリアの査定結果が一致していなかった件数。

○ 不良在庫特例の見直し

① 不良在庫端末特例の見直しは必要か。

② 仮に見直す場合、どのように見直すことが適当と考えるか。

③ また、②の基準に変更する場合に留意すべき点はあるか。

④ 評価指標の設定を含め、端末の調達について適正化が図られているか。



3第54回会合 ヒアリング事項（販売代理店）

ヒアリング
対象者

主なヒアリング事項

販売代理店
（全携協）

○ ミリ波対応端末

① ミリ波を活用し、どのようなサービスや社会を実現することが可能か。

② ミリ波の活用に関し、ミリ対応端末の普及は重要だと考えているか。

③ ミリ波対応端末の割引上限見直しは、ミリ波対応端末の普及に効果があると考えるか。

④ ミリ波対応端末ユーザーのARPUが高いこと（約1.32倍）を踏まえ、ミリ波対応端末の割引上限を変更することについてどのように考える
か。

○ 不良在庫特例の見直し

① 不良在庫端末特例の見直しは必要か。

② 仮に見直す場合、どのように見直すことが適当と考えるか。

③ また、②の基準に変更する場合に留意すべき点はあるか。

④ 評価指標の設定を含め、端末の調達について適正化が図られているか。



4本日のヒアリングの進め方

団体・事業者名等 発表者（敬称略）（役職） 説明 質疑

１ (株)NTTドコモ 大橋 一登 経営企画部 料金企画室長 ９分

40分

２ KDDI(株) 山本 雄次 渉外・広報本部 シニアディレクター 渉外統括部長 ９分

３ ソフトバンク(株) 吉岡 淳 渉外本部 通信サービス統括部 統括部長 ９分

４ 楽天モバイル(株) 小田 祐己 渉外本部 政策渉外室長 ９分

５ （一社）全国携帯電話販売代理店協会 俣野 通宏 専務理事 ５分

団体・事業者名等 発表者（敬称略）（役職） 説明 質疑

１ 外部有識者（ミリ波について） 森川 博之 東京大学大学院工学系研究科・教授 15分 15分

○ 関係者ヒアリング（事業者等）

○ 関係者ヒアリング（外部有識者）



5規制改革推進会議における議論

５Ｇを利用するスマートフォンについて、ミリ波に対応するスマートフォンの表示、また機種拡大のために必要な対応の検討を行うこと

規制改革推進会議スタートアップ・投資WG 第４回 事務局資料

規制改革推進会議スタートアップ・投資WG 第４回 座長総括

○ 規制改革推進会議 スタートアップ・投資WG（座長：落合孝文弁護士、事務局：内閣府）において、5Gに対応するスマートフォンの
機種拡大等について議論が行われたところ。

○ 座長総括として、総務省に対し、ミリ波に対応するスマートフォンの機種拡大のために必要な対応の検討を行うことが示された。


